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Señor 
JUEZ SEXTO DE FAMILIA  
MANIZALES  
E. S. D.  
 
Referencia: Proceso de Divorcio y Liquidación de Sociedad Conyugal/Patrimonial  
Demandante: LUZ DARY GIL OCAMPO 
Demandado: OSCAR GIRALDO ÁLVAREZ  
Radicado: 026/2021 
 
 
ASUNTO: CONTESTACIÓN DEMANDA DE RECONVENCIÓN 
 
CLEMENCIA MUÑOZ GÓMEZ, abogada en ejercicio con tarjeta profesional No. 116.365 del 
Consejo Superior de la Judicatura, domiciliada y residente en Manizales, obrando en mi 
condición de apoderada judicial del señor OSCAR GIRALDO ÁLVAREZ, mayor de edad y 
domiciliado en esta misma ciudad, por medio del presente escrito, encontrándome dentro 
del término legal procedo a DESCORRER EL TRASLADO DE LA DEMANDA DE RECONVECION 
instaurada por la señora LUZ DARY GIL OCAMPO Y PROPONER EXCEPCIONES DE FONDO. 
  
A LOS HECHOS 
 
PRIMERO: Es cierto. 
 
SEGUNDO: Es cierto. 
 
TERCERO: Es cierto. 
 
CUARTO: Es cierto. 
 
QUINTO: Frente a lo manifestado en el presente hecho, no es cierto, y de igual manera son 
afirmaciones que deben ser sujetas a comprobación por profesionales en la materia, y la 
simple enunciación no puede ser objeto de análisis. De otro lado es algo que se contraviene 
a las cuatro décadas que convivieron juntos, respaldadas no sólo con la manifestación 
expresada ante la Notaria en el año 2005 sino también legalizada mediante escritura pública 
en el año 2.013 (Declaración de Unión Marital de Hecho) y finalmente contrayendo 
matrimonio civil en el 2.014 justo después de la sentencia de nulidad del matrimonio 
católico del señor Giraldo Álvarez. 
 
SEXTO: Frente a lo manifestado en el presente hecho, no es cierto, y de igual manera son 
afirmaciones que deben ser sujetas a comprobación, y la simple enunciación no puede ser 
objeto de análisis. Este hecho puede dividirse en dos: 
 
La causa de la mala convivencia entre la pareja no se debió a la conducta  machista y 
controladora del demandado y la dependencia económica que dice, ejerciera sobre ésta. 
Nunca perdió su independencia y libertad, por el contrario, era tanto el amor, el respeto y 
la consideración con su esposa, que le brindó las mejores comodidades en su hogar, la 
subsistencia del mismo y le cumplió todos sus anhelos hasta el punto de tenerle un renta 
mensual, comprar una hermosa casa campestre como vivienda del núcleo familiar y no tuvo 
reparos en ponerla a nombre de ella; la vistió con exclusividad, le mantuvo empleada 
doméstica; trajo a su señora madre a convivir en el hogar también brindándole las misma 
comodidades a la cual le asignaron una amplia habitación con baño privado; en  términos 
coloquiales ella exigía y él obedecía para cumplir todos sus caprichos. La causa de la mala 
convivencia fueron los celos excesivos hacia él, desestabilizándola emocionalmente y le 
hicieron perder el control, la confianza; coartando su libertad y privacidad con los 
constantes reclamos; prohibiéndole encerrarse en su propio espacio de trabajo; 
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arrebatando violentamente su celular para vigilar y controlar sus redes sociales y llamadas 
entrantes y salientes;  prohibirle saludar a sus vecinas; acompañarlo a todo lugar; medirle 
el tiempo si ella no podía salir con él a hacer sus diligencias; infundadamente crearle 
relaciones con cuanta mujer se le ocurría; y como era común, endilgarle relaciones con 
mujeres de su vecindad. Exasperarlo hasta tal punto que le amargó su vida; pisoteó su 
dignidad humana; lo agredía física, verbal y psicológicamente; le limitó su acercamiento 
íntimo; Incluso llegó a temer por su vida, como se lo manifestó al doctor Sebastián Loaiza, 
Psicólogo que los trato en cierta ocasión cuando el señor Oscar se fue de su casa por una 
agresión y discusiones ya al límite por parte de su cónyuge.  
 
Tampoco es cierto que perdiera su independencia económica, dirigencia y toma de 
decisiones en su hogar y en lo personal. Ella ha tenido libertad absoluta para el libre 
desarrollo personal y modelo  vida, ha hecho estudios de gastronomía y de barismo que es 
lo que le ha apasionado. No ha hecho más por su vida por la comodidad y el confort en que 
vive sin el más mínimo esfuerzo. Tanto así que cuando ella recibió un gran predio rural en 
virtud de una herencia la que terminó permutando por una casa en Ibagué con cinco rentas, 
mi representado nunca le exigió que de este ingreso le ayudara con el sustento del hogar 
como era lo justo, pues como puede verse, ella por el temor de que a futuro pudiera perder 
sus propiedades transfirió a sus hijos la nuda propiedad de la misma y dejó el usufructo para 
ella y su esposo pero que en realidad es ella quien goza del mismo. Dice mi representado 
que él tenía que mantener esa finca de su propio peculio, y que como era extorsionada con 
dicho predio menoscabando su salud mental, le aconsejó hacer la permuta por el predio de 
Ibagué, pero nunca la obligó a nada.  No hay tal impedimento de  independencia económica, 
es que ella aparte de su autonomía económica no quiere perder la rentabilidad y comodidad 
que le brinda su esposo. Su independencia económica radica en:  
 

 Una casa propia en Ibagué con cinco rentas, que aunque sus hijos tienen la nuda 
propiedad la misma en simulada, ella puede disponer de la misma en cualquier 
momento. 

 Un usufructo sobre la misma propiedad de Ibagué que corresponde a cinco rentas 
de viviendas, con un ingreso de $2.000.000 aproximadamente, compartido 
solidariamente y legalmente con su esposo pero solo de renglones, porque es ella 
quien se beneficia 100% de este sólo para satisfacer sus gustos y necesidades 
personales sin tener que aportar para el sostenimiento del hogar.  

 Un vehículo propio modelo 2021 a nombre de su hijo Mauricio también por cuidar 
su propiedad frente a terceros y del mismo demandado, que usufructúa y del cual 
tiene la posesión por ser de su propiedad exclusiva. 

 Una tarjeta de crédito con cupo de $7.000.000 aproximadamente a su absoluta y 
total disposición. 

 Una cuenta de ahorros del Banco Colpatria, a su nombre donde le son consignados 
los arriendos de su casa en Ibagué. 

 
SÉPTIMO: Frente a lo manifestado en el presente hecho, no es cierto, y de igual manera son 
afirmaciones que deben ser sujetas a comprobación por profesionales en la materia, y la 
simple enunciación no puede ser objeto de análisis. No Es cierto, como lo dije en el numeral 
anterior, es el señor Oscar Giraldo la víctima en esta relación de pareja, por el 
maltratamiento de obra, de palabra y psicológico que ella ha ejercido sobre él, es ella quien 
ha querido controlarlo y someterlo a su voluntad absoluta, quién quiere compartir el 
itinerario personal del señor para controlarlo, dice el demandado que incluso sus citas 
médicas y odontológicas deben ser en presencia de ella. 
 
OCTAVO: Frente a lo manifestado en el presente hecho, no es cierto, y de igual manera son 
afirmaciones que deben ser sujetas a comprobación y la simple enunciación no puede ser 
objeto de análisis. No Es cierto. Como lo menciono antes, el demandado es la víctima en las 
conductas descritas por la señora Luz Dary, ella de ser víctima es en realidad victimaria. El 
demandado recuerda incluso que viviendo en el municipio de Villamaría hace muchos años, 
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la demandante insultó y trató muy mal a una vecina por un supuesto romance a la cual puso 
en aprietos con su esposo y al mismo señor Oscar en peligro por celos infundados; y estos 
episodios han sido el común denominador en el transcurso de su larga convivencia. 
 
NOVENO: No Es cierto este mismo hecho enunciado por el apoderado de la demandante 
en contravención en casi todo el libelo de la demanda, y me veo en la obligación de remitirlo 
a las mismas respuestas consecuentes de lo reiterativo. Los hechos no tienen sustento 
probatorio, la víctima no es ella sino él; es ella con un problema de inseguridad y 
dependencia, es ella quien ha sido tratada anteriormente por especialistas en la Clínica 
Psiquiátrica de San Juan de Dios por trastornos de personalidad, ansiedad, y de miedo; es 
ella quien ha coartado la libertad del demandado, hasta el punto que debía anunciarle con 
un día de antelación las diligencias que tenía que hacer para ella prepararse, ya que no le 
gustaba que saliera solo; y si alguna vez le era imposible acompañarlo le medía el tiempo 
que pudiera demorar la diligencia, y si no llegaba en el tiempo estimado a su juicio, lo 
atosigaba con llamadas y si llegaba en 10 o 15 minutos después de la última  llamaba le 
decía que ese era el tiempo justo para llegar desde algún amoblado a la casa y empezaba a 
agredirlo verbal y físicamente. También procedía a quitarle a la fuerza el celular para 
revisárselo, lo hacía con violencia física y presión psicológica. Es ella quien en más de una 
ocasión le hacía reclamos a cualquier mujer que a ella le parecía sostenía alguna relación 
sexual con su marido. Es ella quien le reclamaba por todas las llamadas que le entraban al 
celular del demandado que fuera de alguna mujer ya porque lo escuchara hablar o porque 
ella en la quitada forzosa del móvil se daba cuenta de los nombres a que pertenecía dicha 
número; Es ella quien por los celos enfermizos, celotípicos adoptó una conducta patológica 
de personalidad que amenazó la salud mental de mi representado. 
  
DÉCIMO SEGUNDO: Es cierto que recibió una herencia; es cierto que fue extorsionada por 
la finca heredada; es cierto que la permutó por una casa en Ibagué, pero no es cierto que el 
demandado ejerza dominio sobre el patrimonio de los bienes de la demandante y que la 
hubiera obligado a ceder la nuda propiedad a sus hijos para mantener control sobre sus 
bienes. Por el contrario, es tan desconfiada y temiendo que ese bien le fuera arrebatado 
algún día por su cónyuge, que entregó simuladamente la nuda propiedad a sus dos hijos y 
se aseguró un usufructo a su favor y solidariamente con su esposo. Lo mismo hizo con la 
casa del Arenillo que es la que ha compartido el núcleo familiar y que el señor Oscar compró 
y puso a su nombre. Sobre esta propiedad ella estableció un fideicomiso a favor de sus hijos 
en el año 2019 pensando que así la libraría de terceros acreedores o interesados que le 
quisieran reclamar. Y si mi representado ejerciera dominio sobre el patrimonio de ella, en 
primer lugar no la hubiera escriturado a su nombre y en segundo lugar no hubiera permitido 
que ella dispusiera del dominio como es la figura del fideicomiso, mostrando con estos actos 
premeditados desconfiada y ambición. 
 
DÉCIMO TERCERO: Con respecto a este hecho reiterativo en su primer enunciado y sin 
correlatividad con el segundo, me pronuncio así: 
 
No es cierto, ya lo explique en el hecho anterior y en el Sexto, que no hay tal 
comportamiento controlador ni en lo económico ni en lo personal, nunca le exigió de dicha 
herencia; ni siquiera el usufructo que ella voluntariamente quiso compartir con El; no se 
sintió preocupado por los efectos que este acontecimiento de su vida en lo económico fuera 
producir en ella. Por el contrario, cuando discutían ella de manera grosera le decía que 
gracias a Dios ya tenía con qué solventar su vida y ya no necesitaba de él. El siempre estuvo 
como guía, como apoyo incondicional, tenía un sentido de auxilio y socorro para con ella, 
hasta llegar a cubrirle los gastos que acarreaba el mantenimiento del predio rural para que 
su patrimonio no fuera menoscabado. Salía al auxilio de cuanto problema le sobreviniera a 
su cónyuge. Siguiendo los parámetros legales las obligaciones deberían recaer en ambos 
cónyuges por igual, en pro del equilibrio y deber de auxilio recíproco de los cónyuges, pero 
siempre la carga económica del hogar ha estado en cabeza del demandado aun estando la 
demandante en capacidad económica para aliviar esta carga. 
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No es cierto que el anterior divorcio lo hubiere promovido su excónyuge por maltrato e 
incumplimiento de los deberes como cónyuge. En el año 2.013 llevaba más de 38 años 
separado de hecho de la anterior mujer y suena insólito que aquella fuera la que quisiera 
divorciarse después de tantos años, por el contrario, fue el señor Oscar quien pidió el 
divorcio por el acoso y la presión de la misma Luz Dary Gil para que pudiera llevarse a cabo 
el matrimonio entre ellos como sucedió en el 2.014. El señor Oscar inició el divorcio 
invocando la causal de separación de hecho por más de dos años y la liquidación de dicha 
sociedad conyugal se había dado en el año 1.997 como puede desprenderse de los registros 
civiles de nacimiento y de matrimonio del demando. 
 
DÉCIMO CUARTO: Frente a lo manifestado en el presente hecho, no es cierto, y de igual 
manera son afirmaciones que deben ser sujetas a comprobación, y la simple enunciación 
no puede ser objeto de análisis. No es cierto el acto de violencia del demandado sobre la 
señora Luz Dary; reitero una vez más, es ella la persona que agredía constantemente a mi 
representado y en cuanto a que su familia también fuera víctima de tal maltrato también 
es falso, pues su mismas hermanas, sobrinas y cuñados, madre e hijos no respaldan el 
comportamiento que ésta ha tenido con El siempre, la han reconvenido para que lo respete, 
no lo maltrate, lo valore  y no lo manipule como lo ha hecho toda su vida. Su hijo Mauricio 
una vez, escuchando una llamada por celular que su madre le hiciera al demandado se 
percató del maltrato verbal que ella ejerce sobre su padre y decidió  bloquearle su número 
del móvil. Es más, este episodio actual de la pareja ha divido la familia  de la demándate 
porque muchos de ellos están a favor del demandado que consideran una persona 
bondadosa, educada, paciente y condescendiente con su esposa, amable con su familia, 
sólo percátese de que su señora madre lleva viviendo con ellos muchos años y nunca se ha 
quejado porque este la maltrate o humille, por el contrario El contribuía  no solo con el 
techo y la comida sino también con sus medicamentos cuando eran negados por sus E.P.S. 
 
DÉCIMO QUINTO: No es cierto. La conducta que describe el apoderado es exactamente la 

que ella ejercía sobre EL, pues aun en la pandemia, que se tenía la libertad de salir en los 

días de pico y cédula, ella le impedía hacer sus diligencias personales y urgentes, y como se 

imaginaba que tenía una amante y le quedaba difícil frecuentarla intensificó más la presión 

y vigilancia sobre este, presentándose episodios frecuentes como el de arrebatarle el celular 

para revisarlo; impedirle cerrar la puerta del espacio donde trabajaba; metérsele al baño de 

manera abrupta para quitarle el celular pensando que este se encerraba allí para poder 

hablar con la supuesta amante. Si El llamaba a la peluquera o estilista para que lo motilara 

decía que era esta la amante. Una vez, en plena pandemia, la señora María Teresa Cardona, 

vecina del sector y quien solía venderle productos de catálogo a la señora Gil Ocampo, 

buscando  el número de celular de ella que había perdido le pidió a otra vecina que se lo 

suministrara y llamó al número dado pensando que era de ella y le contestó el señor Oscar, 

quien de inmediato le dio el numero personal de su esposa ya que a pesar de estar en la 

misma vivienda no se hablaban; ella en una arrebatada del celular a mi prohijado encontró 

la llamada y fue el detonante del calvario que empezó a vivir el señor en la casa; La señora 

Teresa fue confrontada por Luz Dary quien la trató de manera denigrante y grosera. Este 

hecho conllevó, con el paso de las largas semanas, a que su esposa le pidiera irse de su casa 

en un lapso de un mes.  Antes de esto ella también escuchó una conversación del señor con 

la dama que lo motilaba ya que estaba tratando de buscar un turno para que arreglara su 

cabello que por la pandemia tenía un poco crecido, ese día también hubo agresión por parte 

de ella porque aseguraba que él le estaba hablándole de maneara romántica. Y así subyugó 

la personalidad, libertad y privacidad de mi representado. Es por eso que cuando empiezan 

terapia con el doctor Sebastián Loaiza en el mes de enero de 2020 sus chats del señor Oscar 

con este, se puede avizorar como mi representado le dice angustiado al profesional de la 

salud que debe irse de la casa porque no soporta más y su vida peligra. En las peleas que 

ellos sostuvieron a principios de ese año, que llevó al demandado a irse de su casa porque 
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no aguantaba más esa situación, ella  le manda un audio el 31 de enero y reconoce su error, 

sus celos, y le ruega que regrese, que no lo va a presionar ni a reclamar más. Entonces quién 

es quién chantajea, amenaza, agrede. También en estos mismos episodios ocurridos en el 

primer semestre del 2020 ella le manda unos audios a mi representado donde lo chantajea 

con denunciarlo a la fiscalía y publicar en las redes sociales las fotos del maltrato que 

supuestamente este ha ejercido sobre ella, si no deja de llamar y hablar con la mujer que 

supuestamente es la amante. De los anteriores acontecimientos puede dar fe Nimio 

Esteban Zarza Ramírez el cuñado de la demandante, toda vez que este y su esposa 

convivieron con la pareja durante un periodo largo de tres meses en la cuarentena. El 

testimonio de él fue solicitado como prueba testimonial desde la demanda principal. 

DÉCIMO SEXTO: No es cierto, deberá probarlo. Las fotos que ella aduce de los morados 

tienen una explicación, en el mes de junio tuvieron una discusión muy fuerte por los celos 

y por el tema del celular del señor. Ella se le abalanzó encima y empezó a agredirlo 

físicamente, y si bien, ninguna violencia es justificable, mi representado se vio obligado a 

defenderse de la agresión ejercida sobre El; en defensa propia e ira e intenso dolor por el 

asedio con el celular forcejeó con ella, NO LA AGREDIÓ. La equimosis no es por golpes son 

por sujeción para quitarse la persona de encima. Por el hecho de ser mujer significa que 

esta no sea también una amenaza para alguien más, incluso para un hombre; él es de baja 

estatura,  de edad avanzada y contextura delgada; por el contrario ella era un poco robusta, 

17 años más joven, tiene manos gruesas y tiene mucha fuerza como lo asegura su cónyuge. 

Entonces por el hecho de ser mujer debe dejarse agredir de esta?, por el contrario él es un 

ser humano vulnerable por ser de la tercera edad, también le cobijan derechos como 

persona en condiciones de igualdad, también le ampara derechos fundamentales como a la 

dignidad  humana entre otros. El problema es que el Estado se ha fijado tanto en condición 

vulnerable de la mujer que se le olvida que muchas veces ellas son agresoras y violentas. El 

hombre rara vez denuncia; puede ser por orgullo o vergüenza ante la misma sociedad o 

familia. Y si deciden hacerlo lo hacen no buscando resarcir algún perjuicio moral o físico, a 

menos que sea de gran trascendencia y de marcada secuelas, lo hacen sólo buscando una 

medida definitiva de solución del conflicto como es el divorcio que de cierta manera termina 

la problemática de pareja. Ante esta afirmación cabe aclarar que el señor Oscar, como 

cualquier ser humano y en circunstancias excepcionales, se pudo haber molestado con la 

demandante por situaciones particulares. Tales situaciones se presentaban por la manera 

irrespetuosa, indignante y violenta que lo celaba y quería apoderarse su celular. 

Las fotografías hacen parte de la discusión en particular que tuvieron en el mes de junio de 
2020, si se observa la equimosis del brazo izquierdo no fue de un golpe fue de la mano del 
señor que la puso sobre su brazo tratando de quitársela de encima, por eso el morado 
superior es de los dedos que forman parte de los órganos de aprehensión y el que tiene 
debajo de este mismo brazo es del dedo pulgar lo que quiere decir que no es un golpe es la 
presión con que se sujetó con los dedos para quitársela de encima, al igual que el morado 
en su seno izquierdo es por el mismo forcejeo con el mismo objetivo. A esta equimosis del 
brazo le fue tomado varios fotos en su proceso de sanación de la piel, por eso se torna de 
diferentes colores hasta que desaparece totalmente, no indica esto que son diferentes 
golpes o diferentes sucesos como dice el abogado de la demandante, la fecha indica que 
son del mes de junio de 2020, y no son de hechos repetitivos porque nunca los hubo. No 
hay prueba de que cada foto se dé un hecho en particular ocurrido en otro tiempo. En 
cuanto al video de lo ocurrido en diciembre de 2020 donde ella llora desconsoladamente 
con otras personas entre ellas la que la filma puede verse lo editado y amañado; al inicio 
pareciera la primera  toma de una escena de teatro cuando, también se observa cuando su 
madre le dice que por qué no lo quería dejar ir, porque cuando ella empezaba las 
discusiones, él quería retirarse pero ella no lo dejaba y se lo impedía con violencia. También 
puede verse una parte donde por una llamada que entra al móvil que graba las escenas, 
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interrumpen el video y ella se pone de pie y pone la mano sobre la pantalla del celular de 
quien filma.   
 
 DÉCIMO SÉPTIMO: Frente a lo manifestado en el primer enunciado del presente hecho, no 
es cierto, y de igual manera son afirmaciones que deben ser sujetas a comprobación, y la 
simple enunciación no puede ser objeto de análisis. No es cierto, que el hubiere 
abandonado la casa; si hubo un abandono voluntario en enero porque  mi representado no 
aguantó más la situación, como se lo comunicó al doctor Sebastián Loaiza en el chat y donde 
le dice angustiado que teme por su seguridad, fue cuando ella lo llama y le pide perdón y 
que regrese. Pero en el mes de junio le dio un mes para que se fuera de la casa, se lo exigía 
día tras día y así lo hizo cuando alquiló un apartamento para tal fin y regresó a casa para 
sacar sus pertenencias, que ella le tiró fuera de la casa, y luego de ello su hijo enterado de 
tal violencia, le dijo a su padre que no regresara más allá para que su mamá no lo agrediera 
y este se encargó de llevarle entonces otros de sus enseres, no obstante, muchas de las 
cosas que tenía en su lugar de trabajo y su biblioteca no pudo retirarlas y ella las destruyó 
y otras las regaló. 
 
En cuanto al segundo enunciado tampoco es cierto que él hubiera comprado 
electrodomésticos antes de ser echado de su hogar, lo que adquirió para amoblar su casa 
lo hizo después de salir de allí. Y el tema amañado y malintencionado de que todas estas 
compras las hizo previamente para formalizar una relación con una supuesta amante debe 
probarlo. Es de advertir que desde antes de la separación de hecho esta hacía mucho 
tiempo dormía en cama separada, en otra habitación sola, pues hacía mucho tiempo venía 
reusando tener relaciones sexuales con su esposo, sacaba cuanta excusa pudiera tener, 
además le decía en la cara que le daba asco y miedo de tener intimidad porque la contagiaba 
de alguna enfermedad venérea, porque ella insistía que era un hombre promiscuo que se 
acostaba con cuanta mujer quería. Así las cosas saliendo el señor Oscar de su casa bajo estas 
circunstancias y con dichos antecedentes le era imposible cumplir con el débito que ella 
misma se encargó de acabar. 
  
DÉCIMO OCTAVO: Es cierto en parte, me explico. Cuando el señor fue echado de su casa 
voluntariamente le empezó a consignar una suma de dinero por valor de $1.600.000 
mensual, porque como lo dije antes, el señor fue siempre muy considerado con su esposa 
y responsable en su hogar, como lo fue siempre con su antigua esposa e hijos, pero la 
capacidad económica de mi representado empezó a verse menguada una vez le tocó irse a 
vivir solo, pues, ahora debía costear un arrendamiento, unas facturas de servicio público, 
su propia alimentación y todo lo que ocasiona un sustento de vida, máxime que aún le pasa 
una cuota alimentaria a su anterior esposa por $900.000, sus únicos ingresos son una 
pensión aproximada de $7.000.000 y con ello debe atender las siguientes necesidades: 
 
Arriendo: $1.000.000 
Comida: $900.000 
Servicios públicos: 
-Servicio de acueducto y alcantarillado promedio de  $85.000 
-Energía promedio: $56.000 
-Gas promedio: $12.000 
-Internet: $100.000 
Cuota alimentaria de su anterior esposa: $900.000 
Gasolina: aproximadamente $160.000 
Otras obligaciones: arreglo de ropa, implementos de aseo y uso personal, cuotas 
moderadoras: estas obligaciones suman un aproximado de 3.500.000 con los gastos varios. 
 
DÉCIMO NOVENO: Es cierto que el día 12 de diciembre las partes se hubieran encontrado 
en las afuera del hospital de Santa Sofía y es cierto que se presentó un intercambio de 
palabras entre ellos lo que no es cierto es que él la hubiera agredido por olvidar el celular; 
el hecho puntual fue el siguiente: ella de manera sigilosa, como lo señala el demandado lo 
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invitó a la casa para almorzar cuando tuvieron el encuentro en este lugar, él accedió sin 
saber lo que ella pretendía. Cuando llegaron allí y estaba almorzando lo llamó a su 
habitación e intentó intimar con él, con el fin de pedirle que le siguiera dando una cuota 
alimentaria a lo que el demandado respondió negativamente, pues ella ya le había hecho 
saber que tenía una nueva relación y le pareció injusto; decidió salir de la casa, hecho que 
la alteró mucho y empezó a insultar y a agredirlo como siempre, El salió de su casa se montó 
en el carro, ella le dio la vuelta al vehículo, le abrió la puerta y le cogió el celular pero este 
no se percató hasta una cuadra después de haber arrancado; se devolvió y como aún tenía 
llaves de la casa  entró y ella se había encerrado en una pieza a revisarle el móvil cuando  
entró ella se asustó demasiado y se lo entregó, le dijo que ya había visto lo que necesitaba 
salió de allí y se montó nuevamente en su carro, ella se fue detrás, y se le montó encima, lo 
empezó a golpear y a gritar no lo quería dejar ir, (por eso en el video editado amañadamente 
por ella misma su señora madre, de manera espontánea le dice al comienzo que por qué no 
lo quería dejar ir. Empezó a gritar como descontroladamente lo que llamó la atención de 
los vecinos que llegaron inmediatamente; ella les dijo que la estaba agrediendo, que la 
quería violar y como estaba histérica le creyeron, llamaron la policía y a Mauricio un hijo de 
ambos. Según mi representado no hubo forcejeo ni mucho menos agresión salvo la que ella 
cometió con este para no dejarlo abandonar el lugar. Este episodio lo hace ver ella como 
una agresión del demandado, nunca reconoce su culpabilidad, no dice que le quitó el celular 
que como siempre quería revisárselo. En conclusión las fotos de supuestos morados que 
ella pretende hacer creer que fueron producto de la agresión que el señor ejerció sobre ella 
no se compadecen con la realidad, dichas fotos fueron del mes de junio cuando se presentó 
el episodio narrado en la contestación del  hecho décimo sexto. Y como se dijo fue en 
defensa de la agresión que ella estaba ejerciendo sobre El y no fue por golpes sino por 
sujeción para quitársela a ella de encima, no la golpeó, no le puso ninguna palo de bambú. 
 
VIGÉSIMO: Que se pruebe, ya que es circunstancial o casual, ella misma en la denuncia penal 
dice que casualmente tenía cita el 15 de diciembre por lo tanto no fue una cita provocada 
por las supuestas agresiones, toda vez que para ese día a través de la suscrita se le comunica 
a la demandante la intensión de divorcio del señor Oscar Giraldo y la invitación para que se 
hiciera de manera consensual ante Notaría. 
 
VIGESIMO PRIMERO: Es cierto que fue citado por un abogado conciliador pero no  para un 
acuerdo en la separación de cuerpos y de  bienes, se hizo exclusivamente para pedir como 
cuota alimentaria el 50% de su pensión y como mi cliente no estaba de acuerdo con este 
pedido, además porque no abarcaba lo de un divorcio consensual no compareció. Es cierto 
que hubo un acercamiento paralelo entre las partes y sus apoderados, pero con el mismo 
fin e interés de ella de lograr una cuota alimentaria, aunado a una nueva exigencia excluir 
a mi representado de lo que le corresponde de gananciales, diciéndole que ella se quedaba 
con toda la casa porque su expectativa de vida, por su avanzada edad, era poca y no lo 
necesitaría. No que no es cierto que  mi representado menospreciara a la señora y le 
ofreciera propuestas irrisorias, por el contrario, el menosprecio lo recibió EL de su parte al 
estigmatizarlo por su edad y no hacerlo merecedor de un techo propio. Tampoco es cierto 
que dichos eventos fueron lo que condujeron a la señora a poner la denuncia ante la fiscalía, 
la razón por la cual denunció a la fiscalía las supuestas agresiones y con pruebas muy 
amañadas y superfluas, fue que el proceso de divorcio por cuenta de mi representado no le 
dejaría un margen de posibilidad de solicitar una cuota alimentaria. Por eso decidió 
contrademandar para lograr que lo declaren cónyuge culpable y lograr su cometido, es así 
como acude a la fiscalía para consolidar las pruebas necesarias para demandar el divorcio 
bajo sus pretensiones pero en realidad detrás de esto solo hay un interés económico no 
porque se sienta vulnerada en sus derechos de género. Tanto que viene ejerciendo a través 
de su apoderado y de sus propios hijos una fuerte presión para que acepte su 
responsabilidad penal, ceda la totalidad de la casa del Arenillo como indemnización por los 
daños causados. Estos últimos a pesar de estar preocupados por la situación penal de su 
padre le insinúan que entregue la casa porque en realidad no tiene mucha expectativa de 
vida y que con ese acuerdo podría salvarse de ir a la cárcel. Es decir, este es el remedio para 
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levantar su autoestima, aliviar las agresiones etc. Es de advertir que esta presión sobre mi 
representado que vienen ejerciendo para que ceda  sus bienes, como salvamento y con el 
argumento que le queda pocos años de vida  es también una manera de ejercer  VIOLENCIA 
INTRAFAMILIAR contra El, Pisotean su dignidad humana lo estigmatizan por su avanzada 
edad. Todos estos conflictos familiares y presiones lo llevaron a buscar ayuda profesional 
con sicólogos y psiquiatría  cuyos planes terapéuticos se están dando en tiempo real. 
 
VIGÉSIMO SEGUNDO: No es cierto. Deberá probar  su necesidad alimentaria como la 
capacidad económica del señor Oscar para obligarlo a suministrar cuota alimentaria, en 
caso de ser vencido y culpado en juicio. Si miramos lo anterior, la demandante podría 
decirse que está en mejor condición económica que el demandado, pues ella sigue viviendo 
en la casa que compartía el núcleo familiar y que hace parte del patrimonio de la pareja, lo 
que quiere decir que no paga arriendo, recibía hasta el año pasado un promedio de 
2.000.000 aproximadamente de los 5 arriendos que le genera la propiedad en Ibagué, que 
aunque le haya pasado la nuda propiedad a sus hijos, es realmente un negocio simulado 
porque ella sigue siendo la señora y dueña de esa casa, y que aunque el usufructo figura de 
ella y su cónyuge es ella quien se lucra ciento por ciento, en suma, tiene una renta de 
$2.000.000 de pesos mensuales, y que el demandado a pesar de que pidió el embargo de 
las rentas de la casa, esta medida nunca se hizo efectiva como se le comunicó a la señora 
juez, en su debido momento, por consiguiente este dinero lo está recibiendo ella 
normalmente. También cuenta con la ayuda de unos de sus hijos profesionales con una gran 
capacidad económica que le paga sus facturas y que bien sabemos por reglamentación legal  
están obligados a proporcionar cuota alimentaria a sus progenitores de ser necesario. En 
cuanto al transporte, ella cuenta con su propio carro último modelo incluso mucho más 
costoso que el de mi representado tiene y que aunque no lo puso a nombre de ella si es de 
su propiedad y tiene la posesión del mismo.  
 
A LAS PRETENSIONES 
 
PRIMERO: Frente a lo pretendido por la parte accionante es importante aclarar que el fin 
último de la pretensión concuerda con lo pretendido por mi representado, lo cual es, que 
se decrete el divorcio, pero no en las condiciones y contextos brindados por la demandante 
sino declarando como cónyuge culpable a la  señora: LUZ DARY GIL OCAMPO, por Las 
causales segunda y tercera del artículo 6° de la ley 25 de 1.992. 
 
SEGUNDA: Me opongo a que sea reconocido como cónyuge culpable a mí representado 
 
TERCERA: Estoy de acuerdo Es una consecuencia legal. 
 
CUARTA: Me opongo. Frente a lo pretendido por la parte accionante carece  de sustento 

fáctico y documental, toda vez que la mismas deben obedecer a quien sea vencido en juicio 

y no al capricho selector de la accionante, razón por la cual el mismo debe obedecer al 

resultado del proceso, la necesidad  y la capacidad económica de las partes. 

QUINTA: Me opongo.  
 
SEXTA: Me opongo.  
 
SÉPTIMA: Me opongo 
 
OCTAVA: Me opongo 
 
NOVENA: Me opongo 
 
DÉCIMA: Me opongo. Y que se condene en costas a la demandante 
EN CUANTO A LAS SOLICITUDES PROVISIONALES 
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 En cuanto a las solicitudes provisionales de la parte demandante solicito a la señora juez 
no fijar  cuota provisional de alimentos a favor de la demandante, toda vez que la misma 
goza de una capacidad económica considerable para velar por su propio sustento en 
contraposición a la capacidad económica de mi representado. Cuenta con un ingreso de 
$2.000.000 provenientes de cinco arriendos que la demandante sigue recibiendo porque 
las medidas cautelares de embargo nunca se materializaron por decisión de mi 
representado; además vive en una hermosa casa campestre que compró el señor Oscar y 
puso a nombre de ella por lo tanto no paga arriendo, tiene carro propio y tiene a la ayuda 
de su hijo Mauricio. También cuenta con una tarjeta de crédito del banco Davivienda por 
siete millones de pesos; tiene una cuenta bancaria en Colpatria donde siempre le han 
consignado sus arriendos. Por el contrario el demandado solo vive de una pensión de 
$7.000.000, le toca pagar arriendo y cubrir todos sus gastos de subsistencia, no cuenta con 
más ingresos. 
 
PROPOSICIÓN DE EXCEPCIONES DE FONDO 
 
PRIMERA EXCEPCIÓN: INEXISTENCIA DE LAS CAUSALES INVOCADAS:  
 

A) ULTRAJE, TRATO CRUEL Y MALTRATAMIENTO DE OBRA  
B) EL GRAVE E INJUSTIFICADO INCUMPLIMIENTO POR PARTE DE ALGUNO DE LOS 

CONYUGES DE LOS DEBERES QUE LA LEY LES IMPONE COMO TALES Y COMO PADRES. 
 

Los hechos alegados por la demandante para sustentar las causales en realidad no se 

compadecen con la realidad. veamos: 

1. No hay agresión física por parte del demando. Solo lo que encaja en forcejeos por 

no dejarse quitar el celular o recuperarlo cuando la señora se lo quitaba. 

2. No hay maltrato psicológico, por el contrario el asedio psicológico es ejercido por 

ella. Invasión de privacidad, coerción e.t.c 

3. No hay dominio económico 

4. No hay ausencia de ayuda y  socorro  

5. La falta del debido conyugal fue ocasionado por ella   

Baso esta excepción en el sentido de que mi mandante, no obstante a las constantes 

agresiones físicas y verbales que sufría, y los constantes calificativos despreciativos por 

parte de su esposa al decirle cochino, promiscuo y que  le hacía sentir el fastidio y  asco que 

le tenía la buscaba para sostener relaciones con ella, y la demandante lo evadía, no solo por 

lo mencionado porque la iba a contagiar de alguna enfermedad sino por los múltiples 

pretextos: que le dolía la cabeza, que su mamá estaba allí etc. Todo por celos infundados 

que la llevaban a imaginarse infidelidades que sólo existían en su mente; hasta tal punto 

que ella decide dormir separada de este muchos meses antes de ser expulsado mi 

mandante de su hogar. Cómo en la pandemia la relación llegó a su punto más álgido que ni 

se sostenía la demandante en las terapias psicológicas y seguían las agresiones y el asedio 

permanente por quitarle su celular, inclusive utilizando la violencia, llega el día en qué 

atendiendo la exigencia de la cónyuge de desocuparle la casa en un mes, máxime que creía 

seriamente que su salud mental e inclusive su vida peligraba como se lo manifestó al doctor 

Sebastián Loaiza él consigue un lugar para mudarse y posteriormente inicia su proceso de 

separación legal. Cómo se dijo  en la contestación de esta demanda los hombres en la 

situación del demandado antes de denunciar dicha violencia por parte de una mujer, por 

vergüenza o por orgullo, como quiera tomarse, buscan otras soluciones que mitiguen el 

problema como es buscar una separación legal ante las instancias judiciales y así  

salvaguardar los derechos a la vida, a la integridad, a la igualdad o a la autonomía personal.  
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SEGUNDA EXCEPCION “MALA FE EN LA DEMANDANTE”. Como se demostrará en el 

proceso, señora Juez. La demandante, sólo con un afán de satisfacer sus intereses 

económicos en esta demanda de reconvención, con el fin de lograr una cuota alimentaria, 

y quedarse con el fruto del esfuerzo de demandado como es la hermosa propiedad que 

compró en el año 1989 para la vivienda familiar y que fue mejorando con el transcurrir de 

los años a costa, inclusive, de  préstamos, hasta convertirla en una hermosa casa campestre 

estimada en más de 800.000 millones. Y solo con este fin quiere demostrar que fue él quien 

dio lugar al DIVORCIO y alegar que su cónyuge, era una persona MALTRATADORA e 

INCUMPLIDORA DE LOS DEBERES CONYUGALES. Ella quiere aprovechar la coyuntura de lo 

vivido en años anteriores cuando recibió amenazas y extorsiones sobre la finca heredada 

por su padre que le crearon un impacto significativo en la salud mental y la obligaron a 

buscar ayuda profesional en la Clínica Psiquiátrica de San Juan de Dios para endilgarle sus 

efectos a supuestos maltratos de su compañero de vida.  

Muy a propósito de la mala fe que se le endilga a la demandante y para probar sus 

verdaderas intenciones en la tesis de la VIOLENCIA INTRAFAMILIAR, ella a través de sus hijos 

y de su propio apoderado han insinuado al señor Oscar Giraldo Álvarez,  la posibilidad de 

que escape de la situación penal en que se encuentra aceptando su responsabilidad, 

renunciando a lo que le corresponde por la casa como gananciales y desistiendo del divorcio 

contencioso; propuesta que no abordó el conducto regular de ser estudiada por sus 

apoderadas en la investigación penal y en lo civil, infundiendo en mi poderdante temor por 

la posibilidad de ir a una cárcel aprovechando el desconocimiento de mi representado a los 

derechos que le asisten en el proceso penal como la presunción de inocencia.  

La demandante nunca tuvo intención de divorciarse del señor Oscar, porque ella estaba 

conforme con el estado de las cosas anterior a la solicitud de divorcio. Esta demanda de 

reconvención se presenta con el único fin de intentar culpabilizar a mi representado, no 

porque mi representado hubiera dado pie a una verdadera causal de divorcio, sino porque 

tiene un interés económico ambicioso. 

TERCERA EXCEPCIÓN: FALTA DE PRUEBA Y CONTUNDENCIA QUE ACREDITEN LAS 

CAUSALES DE DIVORCIO ALEGADAS. La demandante ha incumplido su deber como 

accionante, deberes consignados, entre otras normas, en el artículo 1757 del C.C. y 167 del 

CGP: “Artículo 1757.  Incumbe probar las obligaciones o su extinción al que alega aquéllas 

o ésta”. “Artículo 167. Carga de la prueba. Incumbe a las partes probar el supuesto de hecho 

de las normas que consagran el efecto jurídico que ellas persiguen” La parte demandante, 

con el libelo de la demanda en Contravención hace descripción de una serie de hechos para 

imputar una supuesta conducta de maltrato y violencia intrafamiliar por parte de mi 

representado el señor OSCAR GIRALDO ALVAREZ, sin embargo, no aporta una prueba 

fehaciente que permita acreditar que mi poderdante ha incurrido en causal de divorcio por 

violencia. La demandante allega como pruebas, denuncia ante la Fiscalía General de Nación; 

medida preventiva de protección  emitida por la Comisaría Tercera de Manizales, informes 

y apartes de la historia clínica de la demandante, fotos y audios de las supuestas agresiones; 

sin embargo, ninguna es prueba idónea que acredite el supuesto maltrato, pues las 

primeras son acciones que las autoridades pertinentes deben seguir para determinar la 

comisión de un delito o resguardar la vida de una persona que se encuentra en peligro y las 

segundas aún están en entredicho y no se ha ejercido el derecho de contradicción de las 

mismas. Ninguna de las pruebas aportadas logra evidenciar la culpabilidad de mi 

representado, incluso el proceso penal iniciado por la señora LUZ DARY  GIL OCAMPO está 

apenas en una fase investigativa y lo que se ha adelantado se ha hecho con las pruebas que 

ella misma aportó, mientras que su defensor está  recogiendo el acervo probatorio para su 

defensa. Indica lo anterior que a mi representado lo cobija aún la presunción de inocencia, 
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el debido proceso  y derecho de contradicción que consagran los principios constitucionales 

y penales de nuestra normatividad nacional, el Pacto Internacional de Derechos Civiles y 

Políticos que prescribe en su artículo 14.2 “que toda persona acusada de un delito 

tiene derecho a que se presuma su inocencia mientras no se pruebe su culpabilidad 

conforme a la ley. 

 La declaración Universal de los derechos humanos. “Presunción de inocencia. Articulo 11, 

numeral 1. Toda persona acusada de delito tiene derecho a que se presuma su inocencia 

mientras no se pruebe su culpabilidad, conforme a la ley y en juicio público en el que se la 

hayan asegurado todas las garantías necesarias para su defensa.” 

Sentencia C-025/09 Corte Constitucional 

(…) 3.2. Una de las principales garantías del debido proceso, es precisamente el derecho a 

la defensa, entendido como la oportunidad reconocida a toda persona, en el ámbito de 

cualquier proceso o actuación judicial o administrativa, “de ser oíd[a], de hacer valer las 

propias razones y argumentos, de controvertir, contradecir y objetar las pruebas en contra 

y de solicitar la práctica y evaluación de las que se estiman favorables, así como de ejercitar 

los recursos que la ley otorga”[6].(…) 

Es insuficiente el solo relato de la víctima, es fundamental disponer de una serie de 

antecedentes y pericias psicológicas y físicas que contribuyan a que el juez tenga un grado 

de convicción razonable que le permita discernir si estamos en presencia de un verdadero 

caso de violencia intrafamiliar para no judicializar conflictos o desencuentros que son 

inherentes a las relaciones de pareja en algunos casos y establecer si hay diagnósticos 

definitivos para determinar que el estado mental y emocional de la demandante se deba a 

un maltrato por parte del demandado o por el contrario a episodios de desestabilidad 

emocional, miedos, inseguridades que venían de tiempo atrás como lo mencioné ajenos a 

la relación de pareja, que terminaron de moldear su personalidad aunada la CELOTIPIA que 

ha padecido. 

Como observamos en el conjunto probatorio los tratamientos médicos y psiquiátricos de la 

señora nunca fueron terminados, porque como lo dice el demandado solo iba dos o tres 

veces y no volvía porque según ella no le servían o le decía a su esposo que algunos 

profesionales estaban intentando cortejarla. 

Apenas fue suficiente para hacer un anamnesis de lo que pudiera estar pasándole a la 

señora, pero nunca hubo un diagnóstico definitivo para concluir sus problemas psicológicos 

o psiquiátricos. En el expediente no hay ni siguiera  muestras del tratamiento a seguir, su 

duración, su evolución, etc, porque no reposa prueba del tratamiento en tiempo real y los 

informes de los profesionales de la salud que anexaron al proceso no son concluyentes.  

Veamos:  

Pruebas documentales aportadas por la demandante en reconvención: 

CONSULTA 15 DE DICIEMBRE DE 2020: Ella refiere en la denuncia penal que el día 15 de 

diciembre tuvo casualmente una cita médica y allí la médica le observó los morados, de la 

las lesiones causadas por el señor Oscar Giraldo, no obstante, en la anamnesis  reza los 

siguiente:    

Entre otros aspectos dice: “DESCRIPCIÓN EXAMEN FÍSICO: CABEZA Y CUELLO NO 

EVALUADOS: OSTEOMUSCULAR: NO EVALUADOS: PIEL Y FANERAS NO EVALUADOS. 

MOTIVO: PRIORITARIA PACIENTE EN DUELO POR SEPARACIÓN…(…) SOSPECHA DE 

MALTRATO. 

https://www.corteconstitucional.gov.co/relatoria/2009/C-025-09.htm#_ftn6
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Como puede verse no describe la existencia de equimosis en las extremidades de la señora 

LUZ DARY. Y a pesar que las anteriores partes del cuerpo no fueron evaluados suele ser 

extraño que la médica hablando de sospecha de maltrato no se hubiera referido a ellos, 

omitiendo este detalle tan trascendental para cualquier investigación y seguimiento de 

maltrato. Esto no significa que no hubo tales agresiones físicas. Pues la demandante asegura 

que para el 12 de diciembre fue brutalmente agredida y muestra unas fotos que según ella 

corresponden al tiempo de la agresión, pero la verdad es que los morados que ella mostró 

son de un forcejeo ocurrido en el mes de junio del 2020 cuando ella intentó arrebatarle el 

celular a la fuerza a su esposo, se le abalanzó y él para quitársela la sujetó fuertemente del 

brazo y también la empujo hacia arriba porque lo estaba arañando fuertemente, es por eso 

que puede verse el morado del brazo izquierdo  en su parte lateral externa donde se apoyan 

los dedos y opuesto a estos, debajo del brazo, la marca del dedo pulgar lo que comprueba 

una sujeción y no un golpe; sujeción que indica forcejeo. El morado de los senos también 

es la prueba de la lucha que este ejerce con ella para no dejarse quitar el celular.  En dicha 

cita médica no se evidenciaron huellas externas de lesión reciente al momento del examen 

que permitieran fundamentar una incapacidad médico legal ,razón por la cual la vertiginosa 

deducción por parte de la accionante representada por su apoderado judicial, con la cual 

intentan demostrar hechos que aún son objeto de investigación, opacan la claridad que 

debe tener el juez de familia, pues están brindando con ello interpretaciones a priori que 

no se encuentran formalmente sustentadas por una autoridad competente, intentando con 

ello solventar las falencias documentales y argumentativas que actualmente no imprimen 

calidades de conducencia, pertinencia ni utilidad al proceso que pretenden; inclusive 

menoscabando el alcance de la protección constitucional que ampara a las personas como 

lo es la presunción de inocencia al no encontrarse en la actualidad declaración judicial de 

culpabilidad en contra de mi prohijado. 

CONSULTA 15 DE ENERO DE 2021: En las notas de análisis y plan habla que la paciente 

refiere síntomas depresivos por motivos de la separación con su esposo y que tiene cita con 

Psiquiatría y psicología. 

CONSULTA 08 DE FEBRERO DE 2021: Refiere la paciente que ya fue valorada por los 

especialistas y que la fiscalía le pidió llevar la historia clínica, es decir, esta consulta fue para 

llenar un requisito exigido por la fiscalía.  

No obstante lo, hay pruebas de la valoración por los especialistas ya que ella misma refiere 

que tuvo cita con ambos profesionales el 20 y 22 de enero. Pero se desconoce el resultado 

que arrojaron dichas citas, el diagnóstico, el tratamiento etc. Lo que hace pensar que solo 

fue utilizada la ciencia médica con el fin de crear una idea de posible maltrato que operara 

en la demanda de divorcio a la par de una denuncia penal. 

Los documentos contentivos de la anamnesis provenientes de la E.P.S SURA, sí bien prueban  

que la señora Luz Dary Gil Ocampo asistió a consultas prioritarias y a teleconsultas,  las 

mismas no son suficientes ni concluyentes para determinar el estado sicológico de la 

persona. Primero porque son el resultado de una recopilación de información general y 

refieren el estado anímico de la persona narrado por ella misma; y segundo, porque son el 

primer paso del agotamiento del conducto regular empezando por el médico general.  

En ellas se encuentra la información de los pasos a seguir como son las citas con el psiquiatra 

y con el psicólogo de lo cual no hay información absoluta. Y son estos profesionales los 

peritos idóneos para determinar el estado psicológico de la paciente. 

Igual sucede con la psicóloga  SONIA A TARRAGÓ cuyo logo es MERAKY. El informe debe 

entenderse como una constancia de tratamiento terapéutico, no identifica el problema, 

ningún diagnóstico y procedimiento.  
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Si estos documentos se están aportando como prueba de algún daño y secuela psicológica,  

para endilgar alguna responsabilidad a mi representado no tienen el alcance probatorio 

suficiente ni cumplen con las formalidades y exigencias que establece el artículo 226 del 

Código General del Proceso sobre el dictamen pericial. Brillan por su ausencia dictámenes 

de médicos legistas que probaren la violencia física y psicológica sobre la demandante  en 

las múltiples agresiones que dijo recibir ni secuelas ni incapacidadaes. 

EN CONCLUSION NO HAY INFORME DE VALORACIÓN SICOLOGICA que se ajuste a los 

lineamientos legales para ser sustento de prueba. 

CUARTA EXCEPCION: INEXISTENCIA DE LA NECESIDAD DEL ALIMENTARIO E INCAPACIDAD 

ECONOMICA DEL DEMANDADO. a). Falta de necesidad de la demandante porque como 

bien se evidenció en la contestación de los hechos y en las pruebas adjuntadas la señora 

tiene otras fuentes de ingresos b). Tiene una renta aproximada de $2.000.000  provenientes 

de un usufructo, sin contar que es la propietaria real del inmueble de Ibagué c) tiene  dos 

hijos que legalmente están llamados a cubrir las necesidades de su madre de llegar a 

necesitarlas y que están en capacidad económica de hacerlo. d). en la liquidación de la 

sociedad conyugal le corresponderá el 50% de una propiedad que bien pudiera valer más 

de 800.000 millones en la cual habita en la actualidad sin necesidad de pagar arriendo. e). 

no logró probar los supuestos gastos mensuales que estimó en los hechos de la demanda. 

f) cuenta con una tarjeta de crédito con un cupo de $7.000.000 aproximadamente. g). tiene 

vehículo propio modelo 2021. h) La falta de capacidad del demandado con base en los 

ingresos y egresos personales como se evidenció en la contestación del hecho. 

La señora Gil Ocampo cuenta con medios propios de subsistencia, razón por la cual resulta 

improcedente cargar a mi representado con un monto de alimentos, más aún cuando se 

trata de su pensión, ÚNICO RECURSO de vital importancia para su subsistencia y para 

atender gastos ciertos, probados e ineludibles. 

El cónyuge no tiene derecho a alimentos por el simple hecho de ser cónyuge Así lo describe 

El Profesor Hernán Gómez Piedrahíta, en su libro de Introducción al Derecho de Familia 

aclara que al momento de evaluar un pedido de alimentos, se deben verificar los 

Presupuestos Para el Reconocimiento del Derecho del Alimentario. Así, el segundo de esos 

presupuestos –según el autor– es: “Que quien solicita los alimentos carezca de medios 

necesarios para subsistir, y además no tenga trabajo o esté imposibilitado para hacerlo. 

Quiere decir lo anterior que el deber de dar alimentos no nace si no está precedido de una 

necesidad del alimentante. Actualmente es propietaria de una propiedad que le reporta 

una renta mensual, de un carro propio, de una casa que a pesar de ser de la sociedad 

conyugal ella habita sin tener que para arriendo, cuentas bancarias, tarjeta de crédito. Me 

permito repasar algunas normas del Código Civil donde se refrenda mi alegato, es decir, 

dónde se explica que los alimentos son para quien los necesita. Lo anterior, al punto de 

castigar a quien los pide con dolo o a sabiendas de que no tenía derecho a pedirlos. En el 

caso de la señora Luz Dary sus ingresos son suficientes para cubrir su subsistencia, máxime 

que el producto de lo que le tocaría con la liquidación de la casa bien pudiera comprarse 

más de una propiedad, para su habitación y para renta, ya que el oficio de ella es rentista 

de capital por administrar su predio con  cinco viviendas en alquiler. EL artículo 418 de la 

misma normatividad civil advierte sobre las consecuencias que acarrea pedir alimentos sin 

derecho o con ánimo defraudatorio: ART. 418.—En el caso de dolo para obtener alimentos, 

serán obligados solidariamente a la restitución y a la indemnización de perjuicios todos los 

que han participado en el dolo. Y, por supuesto, la jurisprudencia no ha sido ajena a este 

tipo de reflexiones. Dijo la Corte Suprema de Justicia sobre los presupuestos de la 

pretensión alimentaria: “Esa postura fue reiterada recientemente por ese fallo de tutela, 

señalando preliminarmente que "de conformidad con la ley y la jurisprudencia la obligación 

alimentaria requiere para su exigibilidad la concurrencia de tres requisitos a saber: (i) la 
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necesidad del alimentario, esto es, que las circunstancias que legitimaron los alimentos 

permanezcan en el tiempo (ii) la capacidad económica del alimentante y (iii) un título a 

partir del cual pueda ser reclamada".  

EXCEPCIÓN QUINTA.- FALTA DE PRUEBA Y CONTUNDENCIA QUE ACREDITE LA NECESIDAD 

ECONÓMICA 

Así, la demandante ha incumplido su deber como accionante, deberes consignados, entre 

otras normas, en el artículo 1757 del C.C. y 167 del CGP: “Artículo 1757. Persona con la 

carga de la prueba. Incumbe probar las obligaciones o su extinción al que alega aquéllas o 

ésta”. “Artículo 167. Carga de la prueba. Incumbe a las partes probar el supuesto de hecho 

de las normas que consagran el efecto jurídico que ellas persiguen”. Así las cosas la 

demandante no aportó sustento probatorio que respalde la necesidad de alimentos 

EXCEPCIÓN SEXTA. VIOLACIÓN A AL INTIMIDAD-LEGÍTIMA DEFENSA  

Esta excepción se plantea porque el meollo del asunto en la mala relación de la pareja se 

debió a los celos excesivos y enfermizos de la demandante y aparte de reclamarle 

constantemente por supuestas relaciones extramatrimoniales quebrando la armonía del 

entorno familia, para verificar sus dudas acudía constantemente a acceder a su celular y lo 

hacía ejerciendo violencia sobre la integridad del demandado, lo hacía abalanzándose 

encima de él, lo hacía irrumpiendo en su espacio laboral que tenía en su misma casa, por 

esta razón le prohibió encerrarse allí; también habría violentamente la puerta del baño para 

arrebatarle allí su celular porque se imaginaba que se encerraba a hablar con mujeres. Los 

bolsillos de sus pantalones los rasgaba en el forcejeo para sacarle el móvil del bolsillo. Y 

aunque nunca  la agredió, que bien podría justificarse en el legítimo derecho a la defensa, 

en los forcejeos por quitarse a su esposa de encima, la presión que ejercía sobre ella con 

sus propias manos  llegó a dejar unas marcas de equimosis apenas justificables dentro del 

acto de forcejeo y  defensa que ella aprovechó para engañar al ente investigador y a su 

señoría haciéndola pasar por agresiones directas. 

El Tribunal Bogotá en sentencia del 13 de abril del presente año, justificó la legítima defensa 

por violación a la intimidad en el caso de una mujer que quiso revisar el celular de su 

compañero. Algunos de los  apartes relevantes al caso que nos ocupa son: 

(…) “ las comunicaciones privadas que una persona reciba por cualquier 

medio (telefónico, email, Instagram, Whatsapp, Facebook, etc), hacen parte 

de su intimidad y están protegidas por el ordenamiento jurídico frente a la 

injerencia de terceros. Sólo con la autorización libre, expresa y previa del titular 

del derecho, se puede acceder a ella. También con una orden judicial". (…) 

“ Frente al enfoque con perspectiva de género se establece en la sentencia que, no 

se puede considerar que cualquier discrepancia que se genere entre la pareja se 

pueda considerar como un caso de violencia intrafamiliar”.  

"No todo episodio de desavenencia, discusión o agresión al interior de una 

pareja o de una unidad doméstica debe ser catalogado objetiva y 

automáticamente como una violencia intrafamiliar, pues siempre deberá 

analizarse tanto el contexto como la magnitud del mismo frente al ámbito de 

protección del bien jurídico tutelado", establece el fallo de 18 páginas.  
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 “La sala encuentra que el episodio de violencia intrafamiliar se desencadenó a 

partir del comportamiento indebido de la víctima, quien, según su propio relato, 

intentó tomar el teléfono celular del procesado con la finalidad de acceder a sus 

conversaciones de WhatsApp, lo cual constituye una flagrante vulneración del 

derecho a la intimidad de este”, se lee en el fallo del Tribunal que no sólo modificó 

el delito sino la condena. (…)  

Dijo el Tribunal que no se puede esconder que la víctima en esa sentencia “intentó 

invadir la esfera personal, la privacidad del procesado, al tratar de arrebatarle su 

teléfono móvil”, todo con el objetivo de revisar las conversaciones de su entonces 

pareja sentimental y que harían parte del derecho a la intimidad del que gozaba  el 

ahora sentenciado. 

(…) “La sala considera que el imputado obró en legítima protección de un bien 

jurídico tutelado con rango de derecho fundamental –la intimidad-, ante el riesgo 

inminente de vulneración por parte de su excompañera sentimental, quien de forma 

abusiva, sin autorización del titular, pretendía tomar el teléfono celular con la 

finalidad de revisar su correspondencia privada”  

 

(…) “Si bien es cierto y conforme la valoración probatoria con perspectiva de género, 

los dicho de las mujeres víctimas de violencia intrafamiliar son merecedores de 

credibilidad, independientemente de que no existan otros medios de prueba que 

puedan corroborar, siempre y cuando no obren medios de convicción que lo 

desvirtúen o pongan en duda pues aún en este tipo de delitos continúa vigente el 

principio de “in dubio pro-reo” (toda duda se resuelve a favor del investigado)”.  

Subrayado propio. 

 

A su vez, advierte el Tribunal que (…) “el abordaje de los casos penales con 

perspectiva de género no implica el desmonte de las garantías debidas al proceso 

y la imposición automática de condenas, pues ello daría lugar a la contradicción 

inaceptable de “proteger” los derechos humanos a través de la violencia de estos, 

lo que socavaría la base de la democracia y despojaría de legitimidad la actuación 

estatal”. 

En el fallo también se advierte que no se puede calificar como violencia 

intrafamiliar cualquier discusión o agresión que se registre al interior de una 

pareja. 

 

“No todo episodio de desavenencia, discusión o agresión al interior de una pareja o 

de una unidad doméstica debe ser catalogado objetiva y automáticamente como 

una violencia intrafamiliar, pues siempre deberá analizarse tanto el contexto como 

la magnitud de este frente al ámbito de protección del bien jurídico tutelado. Lo 

contario, sería caer en la inaceptable responsabilidad objetiva”. 

Según el fallo del tribunal, la perspectiva de género no implica el detrimento de 

garantías como el derecho a la intimidad. 

 

(…)“ No se puede desconocer ni siquiera bajo una perspectiva de género que la 

señora Carmén Elisa Meza intentó invadir la esfera personal, la privacidad del 
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procesado al tratar de arrebatar al demandado su teléfono móvil con la demostrada 

finalidad de auscultar las comunicaciones que estaban en la aplicación referida, las 

cuales, se repiten, hacen parte de su derecho a la intimidad”. 

 

Igual como en el caso que nos ocupa la señora Luz Dary repetidas veces intentaba 

arrebatarle el celular a mi prohijado y lo hacía con asedio, violencia, intensidad, 

coerción. 

 
SEXTA EXCEPCIÓN GENÉRICA INNOMINADA. Le ruego a su Señoría que declare cualquier 

excepción que extinga la obligación alimentaria y/o le de prosperidad a las pretensiones de 

la demandante en favor del demandado, en los términos del artículo 282 del CGP. De esta 

forma, solicito expresa y respetuosamente que las razones detalladas en el 

pronunciamiento frente a los hechos, sirvan también como excepciones a las pretensiones 

de la demandante, bien porque encajan en las de mérito propuestas, bien porque 

constituyan en sí mismas excepciones de fondo. 

MATERIAL PROBATORIO 

Señora juez, a usted con todo respeto y acatamiento solicito se decreten y practiquen las 

siguientes pruebas para comprobar  la veracidad de los hechos alegados en la contestación 

y las excepciones planteadas. 

Documentales: A parte de las documentales aportadas en la demanda principal y la de 
contravención que puedan servir a lo alegado solicito se decrete las siguientes: 
 
Para demostrar la capacidad económica de la demandante y demandado 
 

1. Escritura pública 6044 que contiene el usufructo de su propio predio (usufructo). 
2. Escritura Pública 4.787 (compraventa inmueble) casa del Arenillo donde vive 

actualmente la demandante y promesa de venta de este mismo inmueble a nombre 
de Oscar Giraldo cuando empezó a negociarla con el antiguo dueño. 
Estas pruebas reposas en los anexos de la demanda principal. 

3. Fotos de la casa lujosa del Arenillo  que hace parte del patrimonio de la pareja y 
donde vive la señora sin la necesidad de pagar arriendo. 

4. Fotos casa de Ibagúe (cinco viviendas y/o rentas) de la cual posee el usufructo. 
5. Certificado de tradición del  vehículo placas GTQ 697 de su propiedad pero que 

simuladamente tiene a nombre de su hijo Mauricio Giraldo Gil. Lo cual acepta y 
publica en diferentes chats no sólo al demandado en contravención sino a su familia 
y reconoce en la denuncia penal ante la fiscalía y en la entrevista ante el Comisario 
de Familia. 
Lo anterior demuestra la capacidad económica de mi representado 

6. Fotos del auto modelo GTQ 697 que adquirió la demandante de contado. 
7. Pantallazo del chat del 16 de septiembre de 2020 donde comparte con mi 

representado la compra del vehículo. 
8. Audio correspondiente a la respuesta sobre la noticia que le da la señora Gil sobre 

la compra de su vehículo del numeral anterior. 
9. Extracto del Banco Davivienda de la tarjeta de Crédito a nombre de Luz Dary Gil 

Ocampo con un cupo de $7.000.000. 
 
Para demostrar la capacidad económica del demandado y sus gastos 

10. Certificado de Fopep, entidad pagadora de la pensión del demandado donde se 
comprueba el valor neto de lo devengado. 

11. Facturas escaneadas de los recibos de servicios públicos de agua, aseo y 
alcantarillado, luz, gas, internet, parabólica y móvil. 
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12. Factura escaneada de los enseres con fecha 27 de julio del 2020 que el señor compró 
una vez fue echado de su casa para su uso personal en su nueva residencia, con esto 
demuestro que estos fueron comprados posteriormente y no antes como lo aseguró 
el apoderado de la demandante con el fin de organizarse con la mujer que tenía. 
Con esto demuestro las inconsistencias  y enunciados temerarios de la demanda. 
 
DE OFICIO SOBRE ESTA CAUSA: 
Solicito señora juez, oficiar al banco Colpatria sucursal Centro para que certifique los 
movimientos bancarios de la cuenta de ahorros 007272005371 de la señora Luz Dary 
Gil Ocampo desde que se abrió en dicha entidad, correspondientes a las 
consignaciones  y retiros de suma de dinero, y la indicación del lugar de origen de 
dichas consignaciones. 
 
Con lo anterior quiero demostrar al despacho el monto promedio mensual de los 
cánones de arrendamiento que le han sido depositados desde que tiene la 
propiedad en Ibagué. Con el fin de probar su capacidad económica. 
 
PARA PROBAR LAS ESCENAS DE CELOS 

13. Declaración de extrajuicio bajo la gravedad de juramento ante la Notaría Quinta de 
Manizales de MARIA TERESA CARDONA DE RODRIGUEZ la señora Teresa donde 
consta el maltrato de la señora contra ella por celos contra su esposo. 
 
PROBAR LAS AGRESIONES 

14. Estas pruebas también reposan en los anexos de la demanda principal. Fotografías 
con el rostro arañado del fuerte forcejeo que tuvieron en junio de 2020.  
 

Para demostrar agresiones verbales, amenazas, presiones de parte de la demandante: los 
siguientes son chats de textos y audios que reposan en el celular del demandado el cual 
se aportan a la demanda en pantallazos y los audios serán envidos al correo del juzgado 
como la ley 806 de 2020. No obstante el celular del demandado estará a disposición de la 
señora juez el día y la hora fijada para la audiencia para verificar de manera directa lo allí 
consignado como cualquier prueba documental aportada físicamente. 
  

1. Audios  y el pantallazo del chat que la demandante le envió por WhatsApp a mi 
representado el 28 del mes junio de 2020 amenazándolo, chantajeándolo e 
intimidándolo  con denunciarlo a la fiscalía por las supuestas agresiones y exhibir fotos 
del maltrato. Con esto quiero probar que LAS FOTOS DE LOS MORADOS SI SON DE LA 
DISCUSIÓN EN JUNIO Y NO DEL 12 DICIEMBRE COMO LO QUIERE HACER VER A LAS 
AUTORIDADES PENALES, CIVILES Y ADMINISTRATIVAS YA QUE ESTAS FUE LAS QUE 
PREENTÓ PARA LA DENUNCIA PENAL COMO PARA EL DIVORCIO. Porque en esa 
ocasión no ocurrió la tal  agresión física. Lo que también explica la ausencia del 
dictamen médico-legista. También se prueba con el vacío y tristeza que les deja este 
episodio a ella y a sus hijos lo que indica que el señor no es una mala. También se 
avisora cómo lo chantajea con sus hijos poniéndoles como chivos expiatorios de la 
relación. 

2. Audio del 31 de enero de 2020 aceptando el problema de celos, pidiendo al señor 
Oscar que regrese a casa porque en esa ocasión se había ausentado por el maltrato 
ocasionado por los  celos. Con esto quiero probar no solo la celotipia de la señora 
reconocida por ella misma sino que no existe tal maltrato del cónyuge porque incluso 
se siente mal por su ausencia, y cuando una mujer es constantemente  maltratada y 
agredida ni siquiera se siente la ausencia del marido ni le pide que regrese para seguir 
siendo abusada física y psicológicamente.  

3. Chats del 11 y 15  de septiembre del 2020, allí se encontrará una charla moderada 
entre las partes, allí ella le vuelve a decir el señor que sus celos son infundados y que 
esto fue la causa de la mala relación.  
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4. Quiero exhibir a la señora juez los Audios y chat del 25 de septiembre del 2020, que la 
señora le envía al demandado ya que ellos cocentran insultos y reclamos por supuestas 
relaciones sentimentales o sexuales, además de enterarlo de una relación que ella 
sostiene en ese momento con un individuo y le envía conversaciones y audios. Y 
termina enviando uno en particular dónde le dice en otras palabras que se lo merece 
para que sienta lo que ella ha sentido. 

5. Chats con el psicólogo Sebastián Loaiza donde mi cliente habla de las agresiones 
directas y reclamos constantes por motivos de celos y desconfianza con este, también 
allí se ve reflejado el estado mental del señor Oscar a raíz de lo mismo y el temor 
inclusive que siente de permanecer viviendo allí. 

6. Documento contentivo de los Términos del preacuerdo en torno al componente de 
reparación integral presentado por el apoderado. Con este documento quiero resaltar 
la actuación temeraria de la contraparte para que de una manera leonina mi prohijado, 
por decirlo de esta manera, acepte la responsabilidad penal y renuncie a los bienes 
que le corresponde por la liquidación de la sociedad y conservar el vínculo indefinido 
con la seguridad social en salud. 

7. Chat con su Hijo Felipe insinuando acepte el preacuerdo penal enviado por el abogado 
8. Documentos constitutivos de las citas médicas de mi mandante y la remisión a las 

terapias psicológicas y psiquiátrica a que fue remitido por el stress que está manejando 
por las situaciones jurídicas en que se encuentran y el estado emocional que le ha 
dejado la relación con su esposa.  
 

Los  audios fueron grabados y recibidos en su contexto original del WhatsApp de mi cliente y 
enviados al correo electrónico personal de la suscrita que se encuentra registrado en el Consejo 
Superior de la Judicatura como mi medio de comunicación y notificación, y de allí enviados al correo 
electrónico del juzgado, tal cual lo indica la misma plataforma de registro de demandas de la rama 
judicial y el Centro de Servicios. Audios enviados en la misma fecha que se presenta  la  contestación 
a la demanda de contravención. Estas pruebas provenientes del WhatsApp del celular del 
demandante se pondrán a disposición del despacho el día de su práctica de pruebas para corroborar 
la identidad de los audios aportados con el presente escrito con la fuente de origen, al igual que los 
chats correspondientes a los escritos.  
 

TESTIMONIALES 
 
PARA PROBAR QUE LA DEMANDANTE Y EL DEMANDADO ESTUVIERON EN TERAPIA 
SICOLOGICA Y LA VISION DEL ESTADO MENTAL Y EMOSIONAL DE MI REPRESENTADO POR 
ESTA SITUACIÓN. 

 
SEBASTIAN LOAIZA LONDOÑO: Sicólogo especialista que trató la crisis matrimonial, quien 
declarará sobre el diagnóstico, tratamiento y orientación a la pareja, para superar dicha 
situación. Quien se localiza en la calle 50 N° 25-65 oficina 413 celular 3007842680, correo 
electrónico l 
 
NIMIO ESTEBAN ZARZA RAMÍREZ: identificado con cédula 18.868.674, quien se localiza en 
la siguiente dirección: Vidt 1970 PB.1 Palermo Capital Federal Argentina: Celular 
+5491136726701 correo electrónico estebannimio@gmail.com. Este testimonio es crucial 
ya que el señor convivió con los cónyuges tres meses durante la pandemia y es conocedora 
del ambiente de discusión y todo lo relacionado con la vida en pareja y en el hogar. 
 
A parte de las solicitadas en la demanda principal solicito se tenga en cuenta los siguientes: 
 
JULIÁN GIRALDO RODRÍGUEZ: hijo del demandado, identificado con cédula 10.288.130- 
quien se localiza en la cra 15 No 4ª-02 Apto 253 Conjunto Bosques de la Francia .- correo 
electrónico jugiro@gmail.com. Celular 3104595747 quien ha convivido en la residencia de 
la pareja y por  ende le constan las condiciones de interacción diaria entre ellos, además de 

mailto:contacto@universoarke.com
mailto:estebannimio@gmail.com
mailto:jugiro@gmail.com
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la responsabilidad y verdadera  conducta de su padre en su propio entorno familiar cuando 
estaba casado con su madre. 
 
CLAUDIA PATRICIA GIRALDO RODRIGUEZ.- hija del demandado, Identificada con cédula 
30.325.672 quien se localiza en la cra 7C No 11-49 Apto 201 Edificio Palmuru Barrio Chipre.- 
correo electrónico.- Claudiag8000@yahoo.com.- celular 3113613463, quien declarará 
sobre  la responsabilidad y verdadera  conducta de su padre en su propio entorno familiar 
cuando estaba casado con su madre.  
 
CATALINA GUTIERREZ GIL: Sobrina de la demandante, identificada con cédula 
10.053.785.533, quien se localiza en la breddestraat 33,2000 Antwerpen. Bélgica- Correo 
electrónico catallinagutierrezgil@gmail.com.- Celular +32491914946, quien conoce de 
cerca la convivencia de la pareja y declarará sobre los hechos de la contestación de la 
demanda, sobre los ultrajes, trato cruel y maltratamiento de obra.  
 
MARGARITA GUTIERREZ MURILLO: Para que declare o rinda testimonio en el proceso sobre 
la situación actual de los contratos de arrendamientos de la casa de Ibagué  y con el derecho 
que le asiste a mi representado por el usufructo, solicito la comparecencia de la señora - 
Margarita Gutierrez Murillo C.C. 38.235.780 Kra 4a A Bis No.30-88 Primer Piso. Cuyo correo 
electrónico se tratará de anexar en el momento de la audiencia - Celular y WhatsApp 300 5271122. 
 

DECLARACIÓN DE PARTE 
Solicito al señor juez en  virtud del artículo citar al señor Oscar Giraldo Álvarez a declarar, 
no entendiéndose confesión como tal, sobre los hechos de defensa de esta demanda de 
contravención. 

INTERROGATORIO DE PARTE 
 

Solicito señora juez, citar a la señora Luz Dary Gil Ocampo a absolver el interrogatorio de 
parte que le formularé en la audiencia que para tales fines fije el Despacho. 
 

DICTAMEN PERICIAL 
 
En virtud del artículo 227 del Código General del Proceso solicito al despacho se decrete 
prueba pericial sobre los videos con audios y las fotos anexadas por la parte demandante. 
Lo anterior, en razón que no hay certeza de la credibilidad de los mismos. En cuanto a los 
videos no hay certeza de que hayan sido espontáneos y en tiempo real sino editados y 
preparados,  en cuanto a las fotografías enviadas desde la aplicación de google no hay 
certeza que se hubieran producido por golpes y por el contrario quiero resaltar que fue por 
forcejeo; no hay certeza que estas hubieren sido tomadas el 12 de diciembre de 2020 
después de la supuesta agresión sino en el mes de junio cuando hubo una discusión entre 
las partes por los celos y por el tema del celular y se actuó en legítima defensa sin agresión.  
Lo que al mismo tiempo contrasta con los audios del 28 de junio donde amenaza con exhibir 
estas misma públicamente en las redes sociales y antes las autoridades judiciales. 
  
Como el término para aportar dicho dictamen es insuficiente, a usted señora juez, 
respetuosamente solicito se conceda un término prudencial para tal estudio y se reconozca 
a la doctora MARIA MERECEDES JURADO ALBARÁN médico legista como perito para hacer 
el dictamen y que en el momento se encuentra haciendo un estudio de las pruebas que 
reposan en la Fiscalía por  la investigación penal que se le adelanta al señor Oscar Giraldo 
Álvarez por el delito de Violencia Intrafamiliar  y que son las mismas que soportan la 
demanda de reconvención. mercejuradoalvaran@gmail.com. Anexo correo enviado a la 
médico legista con cuestionario de las peguntas a resolver sin perjuicio de las que usted, 
señora juez, de oficio  pueda elaborar.  
 

ANEXOS 
Pruebas documentales relacionadas 

mailto:Claudiag8000@yahoo.com.-
mailto:catallinagutierrezgil@gmail.com.-
mailto:mercejuradoalvaran@gmail.com
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NOTIFICACIONES 
Están relacionadas en la demanda principal 
 
Atentamente, 
 
______________________ 
CLEMENCIA MUÑOZ GÓMEZ 
T.P 116.365 del C.S.J 
C.C 30.312.514 
 



Señor 
JUEZ SEXTO DE FAMILIA  
MANIZALES  
E. S. D.  
 
Referencia: Proceso de Divorcio y Liquidación de Sociedad Conyugal/Patrimonial  
Demandante: LUZ DARY GIL OCAMPO 
Demandado: OSCAR GIRALDO ÁLVAREZ  
Radicado: 026/2021 
 

REFRENCIA: CONTESTACIÓN DEMANDA DE RECONVECIÓN  

 

CLEMENCIA MUÑOZ GÓMEZ, abogada en ejercicio actuando en representación del señor OSCAR 

GIRALDO ALVAREZ  y estando aun dentro del término legal para, aclarar o modificar la respuesta 

a la demanda de reconvención, procedo a anexar escrito corregido en los términos de 

complementación, narrativa, argumentación en consideración a la presentada el día 12 de 

octubre. También para dar la información completa de la médico legista que en lo penal está 

haciendo el estudio de  todas las pruebas y a quien de manera respetuosa sugiero a la señora 

juez nombrar, por el conocimiento y el avance que tiene en dicha investigación, como perita en 

nuestro proceso para el estudios de las pruebas contentivas de las fotos y audios presentadas la 

demandante.  

MARIA MERCEDES JURADO ALVARÁN- MEDICO LEGISTA CELULAR 3137351254. CORREO 

ELECTRÓNCIO mercejuradoalvaran@gmail.com 

 

Respetuosamente, 

 

CLEMENCIA MUÑOZ GOMEZ 

T.P 116.365 del C.S.J 
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VIGILADO SUPERINTENDENCIA FINANCIERA
DE COLOMBIA Banco Davivienda S.A.

bt07  Chat de atención

Extracto septiembre

Periodo de facturación:
20/Ago/2021 - 17/Sep/2021
LUZ DARY GIL OCAMPO
raksogiral@gmail.com
CARRERA  13 14-55 APTO 203 BAR

Estado
Normal

        4916 **** **** 4873

Información de pago
Fecha límite de pago

07/Oct/2021

Pago mínimo

$112,009
Pago total

$411,726

bt01 Pagar con cuentas
Davivienda

bt02Pagar con cuentas
de otros bancos

Información de tarjeta

Cupo disponible

$7,208,274

Cupo total

$7,620,000

Cupo disponible para avances

$7,208,274

Cupo total para avances

$7,620,000

Detalle pago mínimo Detalle pago total

Saldo en mora $0 Saldo mes anterior $487,889

+Cuota compras del mes $0 +Compras del mes $0

+Cuota compras anteriores $74,313 +Avances del mes $0

+Cuota avances del mes $0 +Cuota de manejo $27,000

+Cuota avances anteriores $0 +Intereses corrientes $7,745

+Cuota de manejo $27,000 +Intereses de mora $0

+Intereses corrientes del mes $7,745 +Otros cargos $2,950

+Intereses de mora $0 -Pagos y abonos $113,859

+Otros cargos $2,950 Pago total $411,726

Pago mínimo $112,009 Saldo a favor $0

Detalle aplicación de pagos y abonos

Fecha Total pagado Compras Avances Intereses Intereses de mora Cuota de manejo Otros cargos Saldo a favor

31Ago2021 $113,859
PAGO

$74,313 $0 $9,595 $0 $27,000 $2,950 $0

.                                      . .                                      .

.                                      .

http://transacciones.davivienda.com/landing?id=2%2BqqhPWpxKD4uYVVeU5YsPnUEDF5Tt532HADGUFXPGkzT3R4lZM%3D
https://www.zonapagos.com/ws_cartera_davivienda/ConsultaTCInit.aspx
http://transacciones.davivienda.com/landing?id=nuZF7idSV1Yaf5Re64XWQoBpbK8%2BaPAZlbqlUJWdQis62G2pfGI%3D


VIGILADO SUPERINTENDENCIA FINANCIERA
DE COLOMBIA Banco Davivienda S.A.

Apreciado cliente, las tarifas de sus productos cambiarán a partir del 1 de noviembre de 2021. Consúltelas a partir del 17 de septiembre de 2021 en
www.davivienda.com/Información adicional/Tasas y tarifas

  Detalle de movimientos del mes

Mis gastos desde

20/Ago/2021 - 17/Sep/2021

$0

bt05 Ver más

Fecha Descripción
Valor

transacción
No.

cuotas
Valor

intereses
Valor a
pagar

Saldo
pendiente

Número de
transacción

Tasa
aplicada

%E.A

17Sep2021 CUOTA DE MANEJO $27,000 0 de 0 $0 $27,000 $0 0000001 0.00

17Sep2021 INTERES CORRIEN $7,745 0 de 0 $0 $7,745 $0 0000002 0.00

  Movimientos meses anteriores

Fecha Descripción
Valor

transacción
No.

cuotas
Valor

intereses
Valor a
pagar

Saldo
pendiente

Número de
transacción

Tasa
aplicada

%E.A

17Dic2019 ALIEXPRESS.COM
29.30 US DOLLAR

$99,072 22 de 24 $263 $4,047 $8,094 0001811 25.78

23Dic2019 ALIEXPRESS.COM
24.93 US DOLLAR

$83,517 21 de 24 $293 $3,479 $10,439 0001769 25.78

07Ene2020 AMZN Mktp US*083TP4F33
156,247.05 PESO COLOMBIANO

$157,809 21 de 24 $554 $6,575 $19,726 0001468 25.78

22Ene2020 WISH.COM
220.00 US DOLLAR

$741,650 20 de 24 $3,201 $30,902 $123,608 0001649 25.78

28Ene2020 WWW.BANGGOOD.COM
147.55 US DOLLAR

$505,583 20 de 24 $2,182 $21,065 $84,263 0001848 25.78

06Abr2020 WWW.LANGUAGEPOD101.COM
25.00 US DOLLAR

$98,731 18 de 24 $585 $4,113 $24,682 0000787 25.78

06May2020 WWW.LANGUAGEPOD101.COM
25.00 US DOLLAR

$99,094 17 de 24 $667 $4,128 $28,902 0000917 25.78

Cambie el número de cuotas de una compra específica, abone a una compra o fije cuotas para compras futuras ingresando a
la opción Administrar mi Tarjeta, en el App Davivienda Móvil. bt06Administrar mi tarjeta

  Detalle otros cargos

Fecha Descripción Número de transacción Valor a pagar

02Sep2021 CUOTA DE SEGURO 01234567 $2,950

Total otros cargos $2,950

.                     .

.                                          .

http://transacciones.davivienda.com/landing?id=cjJfaCAQrv6IfJg8RO8iCFs7wTBL15aLwcHnXCzZc5g5PgO4cA0%3D
http://transacciones.davivienda.com/landing?id=lVqCbHXMslTF679PqG%2BgJeSYnPFz5QR2UaUwc2%2BnO0Mfo99ldSo%3D


VIGILADO SUPERINTENDENCIA FINANCIERA
DE COLOMBIA Banco Davivienda S.A.

Si su obligación entra en mora, desde el primer momento Davivienda, con el fin de recaudar las sumas
pendientes, realizará gestiones de cobro cuyo costo le será trasladado. Dicho valor variará
dependiendo de los días de mora y el tipo de producto, se liquidará sobre el valor del saldo vencido.
Para mayor información consulte en www.davivienda.com.

Lo invitamos a permanecer al día en sus obligaciones. Recuerde que el incumplimiento en sus pagos
genera reporte negativo ante los operadores de información. "Ley 1266 de 2008”. Si entra en mora
cualquiera de sus obligaciones, Davivienda podrá acelerar el plazo, es decir, cobrará la totalidad del
saldo de deuda de inmediato sin esperar el cumplimiento del plazo.

Para conocer más información acerca del reglamento de producto, tasas y tarifas vigentes, ingrese a
www.davivienda.com

Para cualquier inquietud relacionada con su Tarjeta de Crédito
Davivienda, comuníquese con nuestro Call Center, teléfono: 338 3838
en Bogotá o línea gratuita: 01 8000 123 838 desde otras ciudades de
Colombia

Si lo requiere, puede comunicarse con nuestro Defensor del
Consumidor Financiero:
Carlos Mario Serna
Calle 64 # 38 - 90, oficina 202, Bogotá
Teléfono: 609 2013, fax: 482 9715
defensordelcliente@davivienda.com
Revisoría Fiscal: KPMG Ltda., apartado 77859, Bogotá.

. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .

LUZ DARY GIL OCAMPO 
Tarjeta de crédito

4916 **** **** 4873

Fecha de Pago:

JLmMR;w5Q9XNXiqCbLespWJrWI7K4TlYjMfQYjkA6cpBIrbAjjlFCwbI4V9;37F
(415)7707197268017(8020)4916471185844873(3900)112009(96)20211007

Forma de Pago

Concepto

Efectivo 

Cheques

Total pagado

Valor

Código banco No. Cheque

















Señor 
JUEZ SEXTO DE FAMILIA  
MANIZALES  
E. S. D.  
 
Referencia: Proceso de Divorcio y Liquidación de Sociedad Conyugal y/o Patrimonial 
Cónyuges: rad: 026/2021 
OSCAR GIRALDO ÁLVAREZ  
LUZ DARY GIL OCAMPO  
  
Asunto: Información sobre medida cautelar 
 
Por medio de la presente comunico al despacho que por decisión del demandante los oficios de 
orden de consignación de los dineros que corresponden a los cánones de arrendamiento de los 
predios de la casa de Ibagué y que constituyen el usufructo de las partes, no se han enviado 
hasta la fecha  a los arrendatarios; el objetivo de ello es para que el producto de estos sea 
repartidos en la liquidación de la sociedad, a prorrata de las acreencias de cada uno. Dichos 
dineros siguen siendo consignados en la cuenta de ahorros de la demandante o entregados a 
esta misma a título personal por otro medio. No obstante, lo anterior, el demandante se reserva 
la facultad de comunicar a los arrendatarios en cualquier momento conforme a lo ordenado por 
el despacho, si observa detrimento de su derecho. 
 
 
Respetuosamente, 
 
 
_________________________ 
CLEMENCIA MUÑOZ GÓMEZ 
T.P 116.365 del C.S.J 
 
  



10/10/21 18:27 Confirmación Transacción PSE - CUS 1151074196 - raksogiral@gmail.com - Gmail

https://mail.google.com/mail/u/0/#search/pse/FMfcgzGlkFsqLLqzXsLglWnxPPpvfBSL 1/1

¡Hola, Óscar Giraldo Álvarez


Gracias por utilizar los servicios de BANCOLOMBIA y PSE.
los siguientes son los datos de tu transacción:


Estado de la Transacción: Aprobada
CUS: 1151074196
Empresa: COMUNICACION CELULAR COMCEL S.A. 
Descripción: Pago de factura Postpago
Valor de la Transacción: $ 61.900
Fecha de Transacción: 02/10/2021



10/10/21 18:30 Confirmación Transacción PSE - CUS 1133454995 - raksogiral@gmail.com - Gmail

https://mail.google.com/mail/u/0/#search/pse/FMfcgzGljvKrskxmqcQVdQFgrftnzmpn 1/1

¡Hola, Oscar Giraldo Alvarez


Gracias por utilizar los servicios de BANCOLOMBIA y PSE.
los siguientes son los datos de tu transacción:


Estado de la Transacción: Aprobada
CUS: 1133454995
Empresa: COMUNICACION CELULAR COMCEL S.A. 
Descripción: Pago factura hogar - Multiplay
Valor de la Transacción: $ 94.900
Fecha de Transacción: 16/09/2021
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10/10/21 18:27 Confirmación Transacción PSE - CUS 1151074196 - raksogiral@gmail.com - Gmail

https://mail.google.com/mail/u/0/#search/pse/FMfcgzGlkFsqLLqzXsLglWnxPPpvfBSL 1/1

¡Hola, Óscar Giraldo Álvarez


Gracias por utilizar los servicios de BANCOLOMBIA y PSE.
los siguientes son los datos de tu transacción:


Estado de la Transacción: Aprobada
CUS: 1151074196
Empresa: COMUNICACION CELULAR COMCEL S.A. 
Descripción: Pago de factura Postpago
Valor de la Transacción: $ 61.900
Fecha de Transacción: 02/10/2021



Términos del preacuerdo en torno al componente de reparación integral 

 

Cordial saludo. 

 

Contexto 

 

Si bien lo que se pretende dentro de una investigación por un delito que trasgrede el bien jurídico 

de la familia es que su autor sea declarado responsable, no puede mostrarse ajeno este apoderado 

a que de todos modos también el legislador ha considerado la existencia de institutos jurídicos al 

cual puede acogerse el investigado. En consideración al ejercicio del control formal y material que 

corresponde, la figura del preacuerdo tiene un carácter propio, y va de la mano con la renuncia a 

los derechos previstos en el artículo 8 de la ley 906 de 2004, esto es, entre otros, derecho a guardar 

silencio, a no autoincriminarse, a tener un juicio oral público concentrado. Lo anterior, con 

expresión de haber actuado prestando su consentimiento de manera libre, consciente y 

voluntaria. Ahora bien, más allá de la negoción a que haya lugar entre el defensor y el fiscal para 

efecto del preacuerdo en materia de punibilidad, concierne a este apoderado comunicar los 

siguientes elementos para efecto de la reparación a que haya lugar. 

 

Criterios/condiciones para el componente de reparación del preacuerdo 

 

Se ha considerado por parte de este apoderado tramitar el divorcio y la liquidación de la sociedad 

conyugal entre las partes bajo una propuesta que sea relevante en términos de reparación para 

el juez de conocimiento, y que cierre de una vez por todas la acciones judiciales que se han dado 

lugar. Por ello mismo, se plantea que: 

 

(i) Es necesario dar por finalizado el usufructo de la vivienda ubicada en la ciudad de 

Ibagué, toda vez que el mismo tuvo lugar por cuenta de la relación como cónyuges. 

Sin embargo, al finaliza el vínculo matrimonial no puede persistir tal derecho real. 

(ii) La vivienda ubicada en el Arenillo tiene como propietaria a la señora Luz Dary Gil. En 

tal sentido, la otra parte renunciaría a título de resarcimiento en la acción penal a la 

parte que le correspondería del citado inmueble en una liquidación de sociedad 

conyugal. 

(iii) Se requiere la continuidad del acceso al servicio de salud de la señora Luz Dary Gil, por 

ello mismo debe establecerse a título de reparación que se continuará garantizando a 

ella el acceso al mencionado derecho. 

(iv) Desde la reparación simbólica, debe llevarse a cabo un acto de perdón. 

 

Otras actuaciones/condiciones a tener en cuenta para la efectividad 

 

Se sabe que el proceso civil de divorcio y liquidación de la sociedad conyugal puede continuar 

con independencia de la acción penal. Por ello, considero necesario que, siempre y cuando se 

tenga el visto bueno del señor Oscar Giraldo ante las solicitudes figuradas líneas atrás, se proceda 

a suspender el proceso ante el juzgado de familia mientras se surte la verificación del preacuerdo, 



y una vez obtenido el mismo, proceder al divorcio y liquidación en los términos propuestos por 

vía notarial. 

 

Debe tenerse en cuenta los costos/gastos que implicaría el trámite del divorcio, y aquellos otros 

que se presenten y que sean necesarios aclarar, como el caso del predial. 

 

Es necesario que el señor Oscar Giraldo reintegre los documentos e información que tiene a su 

disposición y que pertenecen a la señora Luz Dary. Entre ellos, a simple manera de ilustración, se 

encuentran la contraseña del correo electrónico de ella y el testamento. 

 

Cualquier duda, aclaración, sugerencia o complementación será atendida con todo gusto. 

 

Sin otro particular 

 

 

Camilo Andrés Betancurth Carmona 

Tarjeta Profesional No. 248.225 del Consejo Superior de la Judicatura 

Celular: 3004193528 

Correo electrónico: camiloandresbetancurth@gmail.com 
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